

.....
 CONSTITUCION Y REY. ECONOMÍA Y JUSTICIA.

POSTILLON

DEL CORREO POLITICO Y LITERARIO DE SALAMANCA.

JUEVES 3 DE ENERO DE 1822.

.....

NOTICIAS ESTRANGERAS.

Recibimos en este instante periódicos de Paris hasta el 22 inclusive. El gobierno ingles continua enviando tropas á Irlanda, donde, lejos de apagarse la sedicion, va organizándose. El *Correo nacional de Maracaibo* 10 de Setiembre, recibido en Londres el 18 del corriente, anuncia la incorporacion definitiva del gobierno de Guayaquil á la república de Colombia.

Continúa siendo mas frecuente que nunca el cruceo de correos entre Petersburgo y los gabinetes de las demas grandes potencias. Todas las cartas de Rusia aseguran que esta potencia no permitirá que los helenos sean sacrificados: que el término improrogable para la respuesta de la Turquía á las últimas proposiciones, es el 30 de Noviembre: que es inevitable la guerra y que el emperador Alejandro va á salir para Kiow y pasará á Odesa y á Besarabia.

El gobierno griego de Moréa va consolidándose. La capitulacion propuesta por los turcos de Patras fue desechada por el arzobispo Germano, y se le ha ofrecido otra mas equitativa. Todos los buques turcos han desaparecido del mar Jónico.

Un diario de Paris anuncia que todos los oficiales generales del servicio de la persona del emperador Alejandro han salido á llevar órdenes á los comandantes en gefe de los ejércitos rusos, y que el gabinete de Berlin ha celebrado un consejo extraordinario de resultas de haberle traído un oficial ruso pliegos de la mayor importancia.

El 20 del corriente hubo sesion pública en la Cámara de diputados franceses sobre una ley transitoria de hacienda y va-

rias peticiones de particulares. En ella se empezaron á descubrir los primeros sintomas de nueva desunion en la *derecha* y la *izquierda* y de la próxima disolucion de la mayoría que pocos dias hace formaban ambos *lados* contra el ministerio que ha caido.

(Renta francesa en la bolsa del 21, 87 fr. 50 c.)

NOTICIAS NACIONALES.

Cádiz 21 de Diciembre.

Sería nunca acabar hacer una relacion exacta de todas las ocurrencias en esta de poco tiempo á esta parte, y así solo me contentaré con asegurar á vdi. que lo sano (que es la mayoría) quiere Constitucion para y neta con puntual obediencia al congreso. No dude vd. de esta verdad, y desprecie cuantas noticias en contrario puedan correr por esa, pues repito por que lo sé con certeza, que la gente sensata del pueblo y los que tienen las bayonetas á su devocion, estan bien persuadidos de las inicuas é infames ideas que abrigan muy pocos miserables, que se han valido de las circunstancias para alucinar á cuatro majaderos. Ayer entró el batallon de España, de cuyas resultas los buenos estan tranquilos y los malos acobardados: de modo que con la caída de los ministros como es consiguiente á lo determinado por las Cortes, quedará esto enteramente tranquilo, y mucho mas si hay carácter para mandar á tomar otros ayres á algunos entes despreciables que son perjudiciales.

Es indecible la agradable sensacion que ha causado aqui la célebre sesion del 15 en las Cortes: todos los amigos sinceros de la Constitucion bendicen al congreso, por haber librado á la patria de un ministerio que iba á sumirla en todos los horrores de la guerra civil. ¡Vivan las Cortes! (Espectador número 259.)

Madrid 28 de idem.

El Intendente de Pamplona dice al escellentísimo señor director general de aduanas y resguardos lo siguiente.

Escellentísimo señor: El comandante del resguardo militar con fecha 22 del actual me dice desde Roncesvalles lo que sigue: Los facciosos se hallan en número de 800 hombres los mas

desarmados en Ochagavía, en donde entraron ayer á las tres de la tarde: han pedido raciones, dinero y calzado, y segun las noticias que acabo de recibir se retiran por este punto. El valle de Edqua piensa defenderse, y pide le auxilie con mi fuerza y toda la que pueda reunir, para cuyo efecto con esta fecha paso orden al subteniente don Francisco Salgado se reuna inmediatamente en este punto con la fuerza que tiene á sus órdenes; los milicianos de Barcarlos solo esperan su orden para unirse á mi tropa; reina el entusiasmo, y creo es obligacion mia aprovecharme de él en obsequio de la patria, no dudando merecerán su aprobacion las medidas que he tomado.

Lo que pongo con gusto en conocimiento de V. E. á fin de que le conste el buen espíritu que reina en los individuos del expresado cuerpo; debiendo advertir que he enterado al Gefe político del inserto parte, y al comandante general por si les parecia reforzar á Campillo en razon de que los facciosos parece vienen huyendo de la columna movable que ha entrado en el Roncal por Burgui.

Dios guarde á V. E. muchos años. Pamplona 24 de Diciembre de 1821, Higinio Garcia de Burunda. — Escelentísimo señor director general de aduanas y resguardos.

Salamanca 3 de Enero

Proclama del Gefe político de Navarra de que hablamos en el capítulo de Vitoria de nuestro Postillon extraordinario del núm. 20.

NAVARROS: El Rey (que Dios guarde) se ha llenado de afliccion al saber el atentado cometido en Sangüesa, ¿y cuál será la que cause en su Real ánimo la noticia de que tan horroroso ejemplo ha sido imitado por otros pueblos de esta provincia, y que de sus leales habitantes han salido una porcion de rebeldes, atentando contra la Nacion, contra S. M. y contra las prerrogativas que la Constitucion concede á los pueblos? Bien sabidos son los medios calumniosos que han inventado algunos monstruos indignos de pertenecer á la magnánima nacion Española, monstruos indignos del caracter que imprimió en ellos el orden sacerdotal: ministros que en vez de paz conforme á la

mansedumbre del Evangelio, lo son de sangre, convirtiéndose en lobos de un rebaño que encomendado á su guarda lo conducen al precipicio. Si, Navarros: algunos de esta clase han logrado seducir á gentes que trabajan contra los intereses de su patria, contra los del Rey, y contra la Religion misma, que nada aborrece tanto como la efusion de sangre. Entrad en vosotros mismos: reflexionad los males que se preparan á esta provincia, si unidos los honrados habitantes con sus Ayuntamientos y Milicias nacionales, no esterminan por sí mismos á los que quieren encender la guerra para vivir á costa de intereses ajenos. Son muchas las tropas que han entrado en esta provincia y es necesario que coopereis con ellas á la paz, sin la cual no podeis ser felices. Uno de los medios con que han alucinado á muchos, ha sido el asegurar que el coronel *don Juan José Cruchaga* se habia puesto á la cabeza de los facciosos; y este buen navarro, este digno oficial y ciudadano luego que llegó á sus oidos tal calumnia, ardiendo en amor á su patria, tomó la posta en Burgos, donde se hallaba con su regimiento de Lusitania, y acaba de entrar en esta capital para ponerse al lado de sus valientes compañeros de armas, y servir á la patria y á su Rey con el honor y gloria con que lo hizo en la última campaña: él mismo escarmentará á los que han osado profanar su nombre confundiendo con los rebeldes que no conocen mas patria que sus intereses. Pamplona 18 de Diciembre de 1821. = El Gefe político superior, Luis Veyán. = Agustín Armendariz, secretario.

AVISO.

El ciudadano Andres Casasa, primer Bailarin de los teatros de la corte, y profesor de bayle de la compañía de cadetes del cuerpo de Artillería del alcázar de Segovia, ha establecido su academia de baile á precio equitativo en la calle de la Rua número 60; lo que se noticia para el que guste concurrir á ella, ó en su casa particular.

Salamanca; Imprenta NUEVA: Por D. Bernardo Martin. 1822.